



La xarda es uno de los pescados cuya exportación sigue en aumento. DV.

El valor de los pescados y mariscos de importación triplica lo exportado

► Desde el año 2012, A Mariña no tiene una balanza exterior positiva respecto a los productos del mar que llegan a la provincia

X. LOMBARDEO

A MARIÑA. La provincia de Lugo importa muchos más peces y mariscos de los que se exportan al extranjero, según reflejan los últimos datos de la balanza de comercio internacional, muy desequilibrada pues el importe de lo que se envía al exterior supone un tercio del valor de lo que se importa: algo más de 36 millones de euros frente a casi 104 millones.

Las lonjas y granjas de acuicultura mariñanas están consiguiendo una cotización mucho más alta por sus pescados y mariscos de la que se obtenía a principios de siglo pues la facturación se ha multiplicado por diez, pero lo que se paga por los productos del mar que llegan de fuera a la provincia también se ha disparado, incluso en mayor proporción, según refleja la tabla adjunta, con datos del Instituto Galego de Estadística.

Las mayores cifras corresponden a la merluza de Gran Sol, que tiene un destino predominantemente nacional (supone el 11% de todas las ventas de los Mercas, en especial en Mercabarna, Mercamadrid y Mercavalencia) y en los últimos años el sector ha registra-

do una gran bonanza, con muchos menos barcos en los caladeros pero muchos más eficaces y rentables.

Comercio de pescados

Años	Exportación	Importación
2000	3.431,9	9.039,9
2001	6.271,6	10.699,5
2002	8.205,6	14.221,9
2003	10.124,1	14.357,1
2004	11.965,9	14.910
2005	10.665,9	16.071,2
2006	12.696,2	16.806,9
2007	8.561,3	17.840,1
2008	10.242,4	18.440,8
2009	15.501,1	14.112,6
2010	18.063,4	15.193,5
2011	28.755,1	28.602
2012	40.420,5	40.220,3
2013	40.323,3	42.578,5
2014	33.466,4	51.233,8
2015	34.818,1	62.266,3
2016	31.741,8	88.302
2017	38.185,2	109.506,5
2018	36.359,3	103.939,6

Fuente: I.G.E. - (En miles de euros)

De cara a la exportación, también ha ganado mercado la caballa, a pesar de no contar todavía con la implantación de una marca como la de Caballa de Andalucía.

No obstante, las exportaciones globales del pincho, arrastre, cerco y artes menores no igualan las importaciones que llegan de países terceros o comunitarios. El peso de la flota abanderada en otros países como Francia e Inglaterra pero con descargas cuyo destino es Celeiro y Burela, así como la mayor dependencia de la cada vez más escasa industria conservera de las importaciones de túnidos, también influyen en dicha balanza.

EN RÍAS BAIXAS SE NOTA. Tradicionalmente, el comercio exterior de productos de la pesca y la acuicultura es muy poco favorable para España, ya que la tasa de cobertura es de apenas el 56,5% del total de demandas. Algunas provincias como la de Pontevedra, con el mayor peso de los productos pesqueros, salían airoas todos los años en su balanza pero el del 2018 ha sido el primer ejercicio desde principios de siglo en que la brecha comercial ha sido negativa: las Rías Baixas importaron productos del mar por valor de 9.953.501.000 euros, frente a los 9.595.451.000 euros de lo exportado por la pesca, acuicultura y las conserveras.

El PP promete al sector rebajar el Iva al consumo de pescado, de necesidad básica

EFE

VIGO. La candidata del PP al Congreso por la provincia de Pontevedra y presidenta del Congreso, Ana Pastor, aseguró ayer que su partido promoverá una rebaja del IVA en el consumo de pescado. Pastor ha hecho este anuncio a propuesta de la directiva de la Asociación Española de Mayoristas, Importadores, Transformadores y Exportadores de Productos de la Pesca y Acuicultura (Conxemar), con la que se ha reunido.

El sector de la pesca ha reiterado en distintos foros su solicitud de un Iva superreducido para fomentar el consumo de pescado salvaje entre las familias. Cree indispensable revertir la tendencia de caída de consumo de alimentos de calidad como el pescado y el marisco y más medios para campañas de promoción.

Ana Pastor ha expresado el compromiso del PP con la defensa en Europa de los intereses del complejo mar industria ante la competencia que representan terceros países, «a veces» con «prácticas ilegales» que «dañan mucho» al sector.

«Trabajaremos en España y en Europa por que todo el mundo cumpla las reglas del juego. Que nadie se las salte», ha aseverado la candidata popular por la provincia de Pontevedra, quien también ha abordado con la directiva de Conxemar cuestiones como los costes energéticos.

LONJAS

BURELA

Aguja	3,70-4,35
Budión	1,20-6,20
Cabra	1,20-7,35
Congrio	1,45-3,45
Escacho	1,10-9,95
Gallo	2,75-8,34
Lenguado	16,30-22,50
Mero	7,30-10,10
Pescadilla	2,25-3,95
Pota	2,20-4,70
Pulpo	7,60-10,45
Raya	1,10-3,10
Robaliza	15,30-24,50
Rodaballo	17,90-27
Salmonete	15,30-19,50
Sargo	7,40-7,65
Merluza	1-65-16,70
Palometa roja	3,20-33,90
Bertorella	1,45-5,40
Pez palo	1,10-2,60
Maruca	1-2,60

CELEIRO

Abadejo	3,1-6,9
Bertorella	2,4-6,5
Besugo	10,8-24,7
Budión	1,5-6
Cabra	3,4-9,1
Choco	7,5-8,2
Congrio	1-4,5
Escacho	3,2-9
Faneca	2-3,5
Gallo	3,5-9
Maruca	1,7-2,8
Merluza pincho	2,4-15
Merluza volanta	3,1-9
Pulpo	7,5-11
Rape	6,9-10
Raya	3,8-4,5
Salmonete	15,4-18,7
San Martiño	10,8-17,4
Xuliana	6,1-8,5

Galicia, la pesca y la agricultura, a la cabeza de los accidentes mortales

EP

SANTIAGO DE COMPOSTELA. La pesca y la agricultura siguen encabezando los peores índices de accidentes laborales mortales y en buena medida ocurren en la pesca y la agricultura. Hasta 50 fallecidos se registraron en la comunidad el pasado años, muchos de ellos por infartos, naufragios o vuelco de maquinaria y ello supone 6,05 personas fallecidas en jornada laboral por cada 100.000 trabajadores, frente a la media estatal, situada en 3,24.

El informe elaborado por Comisiones Obreras señala también que hubo 48 varones fallecidos, ocho más que durante el 2017, por dos mujeres, una menos que el año anterior.

Los infartos y patologías no traumáticas supusieron el 32% de los fallecidos en el trabajo y un 24% los fueron por aplastamientos o amputaciones, mientras que hubo 6 ahogados o sepultados. La provincia de Lugo encabeza los índices de mortalidad, al fallecer 12,15 personas por cada 100.000 trabajadores.